



Nova Andino Litio SpA

Litio: sociedad SQM-Codelco tramitará en 2026 el EIA para ampliar explotación en Salar



Directores de Nova Andino, Hernán Uribe; Josefina Montenegro, Alfredo Moreno; Máximo Pacheco (presidente); Ricardo Ramos (vicepresidente) y Manuel Ovalle.

La primera sesión marca el puntapié inicial de la sociedad fusionada entre Codelco y SQM.

Sergio Sáez Fuentes

A las 11 de la mañana de este lunes 29 de diciembre sesionó el directorio de Nova Andino Litio SpA, la sociedad resultado de la fusión entre Codelco y SQM para explotar el litio en el Salar de Atacama. Se marca así el inicio formal de la asociación público-privada que proyecta la producción hasta 2060.

El presidente de Codelco, Máximo Pacheco, anunció que durante 2026 la estatal enviará al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental el proyecto Salar Futuro, correspondiente a la expansión del Salar de Atacama. "Eso permitirá a Nova Andino expandir su producción de litio".

Y explicó que -sin detallar montos de inversión- ya cuentan con los estudios previos para materializar la inversión.

El directorio está integrado por seis miembros: tres representantes de Codelco —Máximo Pacheco (presidente), Josefina Montenegro y Alfredo Moreno— y tres de SQM —Ricardo Ramos (vicepresi-

dente), Hernán Uribe y Manuel Ovalle—. Las designaciones tendrán una duración de dos años, hasta diciembre de 2027. Sin embargo, fuentes conocedoras del acuerdo señalan que el directorio completo de Nova Andino Litio estará compuesto por nueve integrantes, por lo que cualquier eventual cambio en su presidencia requeriría una mayoría en el directorio de Codelco, conforme a la normativa que rige a las sociedades anónimas.

En ese marco, el presidente de Nova Andino Litio, Máximo Pacheco, agregó que el directorio de Codelco por unanimidad determinó que sus representantes en la nueva empresa fueran Moreno, Montenegro y él. "Ya su vez el directorio de Nova Andino determinó que él sería el presidente". "Por ende deberían generarse un cambio radical en el directorio de Codelco para que él salga", explica una fuente de la empresa, ya que más allá de 2026 seguirán 6 directores que votaron por él.

"Este proyecto recorrió un camino exigente, sometido a todas las instancias que la institucionalidad chilena y los marcos regulatorios internacionales disponen para iniciativas de esta magnitud. Haber completado con éxito este proceso nos autoriza a afirmar que esta sociedad nace con sólido respaldo institucional, con plena legitimidad y con una marcada visión de futuro", indicó Máximo Pacheco, en la conferencia de esta mañana, la cual contó con

la presencia del Presidente Gabriel Boric.

Los rostros del nuevo directorio

Máximo Pacheco, de 72 años, lidera la representación de Codelco. Ingeniero comercial de la Universidad de Chile y presidente del directorio de la cuprífera desde marzo de 2022, fue el principal negociador de esta alianza. Su mandato en Codelco se extiende hasta mayo de 2029, mientras que en Nova Andino culmina en diciembre de 2027.

Josefina Montenegro, abogada de 49 años titulada de la Universidad Católica con un máster en Derecho de la New York University School of Law, enfrenta una situación similar, ya que su período como directora de Codelco concluye en mayo de 2026. Ha sido directora de Cencosud, Invercap, Camanchaca y Sky Airline.

Alfredo Moreno, ingeniero civil industrial de la Universidad Católica de 69 años con MBA de la Universidad de Chicago, completa la representación estatal. Fue ministro de Relaciones Exteriores durante el primer gobierno de Sebastián Piñera y ha presidido la CPC.

La representación de SQM

Ricardo Ramos, de 61 años, ingeniero civil industrial de la UC, ha desarrollado su carrera en SQM desde 1989. Gerente general desde 2019, asumirá la vicepresi-

dencia de Nova Andino. Ramos destacó que "esta sociedad conjunta permite proyectar el desarrollo del Salar de Atacama y continuar avanzando con estándares de excelencia operativa, sostenibilidad y creación de valor compartido". Hernán Uribe, de 60 años, preside Ripley Corp. Manuel Ovalle, de 60 años, es director independiente de Mallplaza y participa en diversos directorios en la región.

Decisiones clave en la primera sesión

El gerente general será Carlos Díaz, con casi 12 años en SQM y desde 2024 CEO de la División Litio. La gerencia de administración y finanzas estará a cargo de Eduardo Foix, ingeniero civil industrial con más de 20 años en Codelco.

Nova Andino Litio SpA nació formalmente el sábado 27 de diciembre, tras la firma de la alianza entre ambas compañías. La asociación fue aprobada luego de un extenso proceso regulatorio y de consulta indígena que involucró a 28 comunidades atacameñas. Los aportes económicos a comunidades, municipios y gobiernos regional se incrementarán hasta diez veces, alcanzando un total estimado de 150 millones de dólares anuales.

Además, Codelco recibirá dividendos extraordinarios por la explotación del litio en 2025, impacto que se reflejará en sus estados financieros al 31 de diciembre de ese año.